

SOUVENIR DE LA GRANDE GUERRE

Le 11 novembre, deuxième anniversaire de l'armistice de la grande guerre de 1914-1918, a eu lieu l'inauguration du monument érigé par les Français de l'Ouest à la mémoire de leurs compatriotes de nos provinces, qui ont volé au secours de la France et sont tombés sur les champs de bataille. Ces glorieux morts sont au nombre de 145, parmi lesquels deux Oblats, les RR. PP. Croisier et Deléglise. Ce monument est placé à l'entrée du cimetière, en face de la cathédrale, près de la rue Taché. La statue de bronze, qui représente le "Poilu victorieux", est un fac-simile de l'oeuvre du grand sculpteur français, Eugène Benet, de Paris. Elle mesure dix pieds de hauteur et repose sur un piédestal en pierre de quinze. Les noms des glorieux morts seront gravés sur les côtés de ce monument.

Un service funèbre solennel, chanté par S. G. Mgr l'Archevêque dans la cathédrale, a précédé l'inauguration du monument. M. l'abbé Jolys, curé de Saint-Pierre, a prononcé une éloquente allocution de circonstance.

Des discours furent prononcés au pied du monument par M. de la Giclais, président du comité, par Sir James Aikins, lieutenant-gouverneur du Manitoba, par M. Bourgouin, agent consulaire français, par le général Ketchen, commandant militaire du district de Winnipeg, par M. Joseph Bernier, député provincial de Saint-Boniface, et par Callède, un vétéran de la grande guerre, qui a parlé au nom de ses camarades de l'Ouest.

DING ! DANG ! DONG !

— S. E. le cardinal Gibbons, archevêque de Baltimore, a déclaré le mois dernier que voter est le devoir des religieuses comme celui des autres femmes américaines. Il leur a fortement recommandé d'exercer leur droit de vote et de remplir les formalités voulues. Aux élections provinciales du 29 juin dernier les religieuses du diocèse de Saint-Boniface ont voté pour la première fois. C'était la première élection depuis que le droit de vote a été accordé aux femmes du Manitoba.

— Le 20 octobre S. G. Mgr Neil McNeil, archevêque de Toronto, a célébré le vingt-cinquième anniversaire de sa consécration épiscopale. Le vénéré jubilaire a d'abord été évêque de Saint-Georges, dans l'île de Terre-Neuve, puis archevêque de Vancouver, d'où il a été promu au siège de Toronto. S. E. Mgr le Délégué Apostolique, qui assistait à la célébration, lui a remis une lettre autographe du Saint-Père.